

# Bericht zu transparenten und rückverfolgbaren Goldlieferketten



**Die Zürcher Kantonalbank (ZKB) hat ihr Goldangebot mit einem physischen Goldprodukt erweitert. Mit Hilfe von DNA-Technologie ist dieses Produkt lückenlos bis zum Herkunftsort (Goldmine) forensisch rückverfolgbar. Wir erarbeiteten dafür einen Hintergrundbericht, der das Produkt im Kontext der Herausforderungen entlang der Goldwertschöpfungskette sowie der bestehenden Labels und Branchenstandards beleuchtet. Das Gewährleisten der technischen Rückverfolgbarkeit des Goldes ist ein wichtiger Beitrag, um der Verletzung von geltenden Umwelt- und Sozialstandards in den Ursprungsländern vorzubeugen.**

## Unsere Leistungen

- Erstellen eines adressatengerechten Berichts, der die forensische Methode der Zürcher Kantonalbank zur Rückverfolgbarkeit des Goldes von der Mine bis zum Kunden erklärt
- Einbetten der forensischen Methode
- Vergleichen von alternativen Produkten, basierend auf Literaturrecherche und Experteneinschätzungen

## Auftraggeber

Zürcher Kantonalbank ZKB

---

## Fakten

Zeitraum 2021

---

Projektland Schweiz

---

## Ansprechpersonen

Carmen Steg  
[carmen.steg@ebp.ch](mailto:carmen.steg@ebp.ch)

Risch Tratschin  
[risch.tratschin@ebp.ch](mailto:risch.tratschin@ebp.ch)